

Lycopodium clavatum
(voir p. 7 et 15)



Association Promotion de la Médecine Homéopathique

Lettre trimestrielle n° 54 Décembre 2009

<u>SOMMAIRE</u>

-	Sommaire	p 2
-	Éditorial de la présidente	p 3
-	Homéopathie: Anthropologie du 3° millénaire ?	p 4 à 7
-	Lycopodium clavatum	p 7
-	Homéopathie et Psychothérapie	p 8
-	Des bonnes fêtes grâce à l'homéopathie	e p 9
-	Centre de Santé Saint-Jacques	p 10-11
-	Compte rendu de l'A.G.	p 12 à 14
-	Prochaine journée MOST	p 15
-	Bénin	p 16

Cotisation

Les articles sont publiés sous la responsabilité de leurs auteurs.

Comme vous pourrez le lire dans le compte rendu de la dernière AG, vous êtes de plus en plus nombreux à ne cotiser qu'une année sur deux à l'APMH. Si vous n'avez pas de justificatif fiscal avec cet envoi, c'est que vous n'avez pas cotisé cette année... Vous devinez ce qu'il vous reste à faire! Et il serait bien, en outre, que chaque adhérent nous en propose un nouveau en 2010...

De notre côté nous continuons à vous adresser 4 fois par an la lettre de l'APMH.

Éditorial de la Présidente

Nouveau mois de décembre, nouvelle période de fête, la fin d'un année et le début d'une autre, une période propice à la réflexion... Remercions notre ami le Docteur Pierre Popowski pour le très beau texte qu'il nous confie. La lecture en est un peu « hard », mais comment simplifier un texte qui se doit d'être scientifique encore plus que philosophique sans lui enlever un peu de sa profondeur ? Alors faites comme moi, lisez le plusieurs fois, il en vaut la peine! Vous découvrirez ainsi que les principes homéopathiques peuvent servir à la description de l'Être humain.

Mais rassurez-vous, nous n'oublions pas les conseils pratiques pour les lendemains de fêtes, qui sont l'occasion de vous présenter quelques plantes à l'origine de nos fameux granules. Un petit article encore pour vous présenter la psychothérapie sous un autre regard. Qui peut se vanter de n'en avoir jamais besoin ?

Cette période que nous vous souhaitons à toutes et à tous pleine de joie, ne nous fait pas oublier la détresse qui règne dans certain pays. Vous n'êtes pas sans savoir que l'APMH soutient depuis plusieurs années l'association Homéopathes Sans Frontières dans ses interventions à travers le monde. Vous trouverez en dernière page l'appel lancé par le docteur Fred Rérolle pour une action à Cotonou au Bénin où il intervient activement.

Plus près de nous, un petit historique du Centre de Santé Saint-Jacques à Paris, où vous pouvez, comme au centre de Santé Hahnemann, trouver des consultations homéopathiques. Paris et les parisiens ont beaucoup de chance me disent souvent nos adhérents de province. Quand chaque ville française aura-t-elle son centre homéopathique ?

Et, traditionnellement, nous vous imposons un compte-rendu de l'association. Effectivement nous tenons à vous tenir informer de tout ce qui ce décide au sein de l'APMH. Une association vit par, pour et grâce à ses membres. À tous joyeuses fêtes de fin d'année.

Isabelle Rossi

HOMEOPATHIE: ANTHROPOLOGIE DU 3ème MILLENAIRE?

Les anthropologues ont beaucoup voyagé de part le globe, pour nous ramener en ce début de 21^{ème} siècle deux notions essentielles : la première affirme le caractère universel de la nature « humaine », la seconde valide l'approche imaginaire du réel.

En effet, la première notion a fait comprendre au « bon blanc » occidental que le métissage est la règle, et la xénophobie une anomalie. On retrouve dans le monde, à travers les formes particulières propres à chaque culture, les mêmes grands schèmes d'interrogation, qui travaillent les hommes depuis des millénaires dans l'intimité profonde de leur chair de mortels, quelle que soit sa couleur.

Et la seconde a réparé in extremis une injustice : celle qui aurait laissé se développer l'idée que la vision du monde peut se résumer en un concept, produit par la raison – « Je pense, donc je suis » -, reléguant au rayon antiquités – brocante la « folle du logis » de l'imagination. Heureusement, des scientifiques d'horizons divers, tels Claude Levi – Strauss, Gaston Bachelard, Mircea Eliade, Gilbert Durand, Georges Dumézil, Michel Serre, ont réhabilité l'âme des peuples et celle des individus en redonnant sa place à l'imaginaire qui, à l'instar de sa sœur jumelle la raison, est l'inspirateur des découvertes et des progrès.

Certes, l'homéopathie est bien une médecine, donc en premier ressort une **pratique** et une **pharmacologie**². En cela, elle obéit aux règles de la science, dont le dogme ambiant repose sur les mathématiques appliquées à la biologie, en particulier les statistiques.

Mais l'homéopathie est aussi une **anthropologie.** Et comme telle, elle se doit de revendiquer de n'avoir à faire que secondairement aux mathématiques quantitatives. Les « modèles mécaniques » homéopathiques, dans lesquels on étudie les connections structurales sur un cas particulier ou même singulier, doivent prévaloir sur les « modèles statistiques ». Comme l'écrit G. DURAND dans « Les structures anthropologiques de l'imaginaire » : « Certes la découverte se fait sur un seul cas étudié à fond, mais la preuve peut se faire par la

^{1.} Publié dans les Cahiers de Biothérapie n°161 / décembre 1999 – janvier 2000

^{2.} Étude de l'effet des médicaments chez les personnes malades.

convergence comparative, dont le cas privilégié constitue le modèle exemplaire. » L'homéopathie, à l'instar de l'anthropologie, doit revendiquer fermement la **reconnaissance de l'exemplarité d'un cas**, à travers la description de ses nombreux cas cliniques. Et ce, jusqu'à ce que des modèles mathématiques spécifiques appliqués à la recherche ambulatoire, alliés à la recherche fondamentale, nous permettent de lever les doutes des hommes de science honnêtes et des sceptiques de tout poil. Pourquoi un médecin, spécialiste suréquipé intellectuellement, ne serait-il pas écouté, alors que des ignorants incultes en notre matière, tiennent le haut du pavé médiatique, en bavant leur fiel cynique et hypocrite ?

Si un médecin compétent, bien formé, possédant une solide expérience de la clinique, dit qu'il guérit avec ses remèdes homéopathiques, - et que ses patients le confirment - pourquoi cesserait-on de l'écouter sous prétexte qu'il est homéopathe? Pourquoi y aurait-il une « exception culturelle », un ostracisme touchant les prescripteurs et les utilisateurs des Médecines Alternatives et Complémentaires, alors qu'ils sont, pour la plupart, des médecins vertueux prenant en compte l'intérêt privé de leurs patients et celui, plus général, de la Santé Publique en pratiquant le « juste soin »?

D'ailleurs, un autre point de convergence mérite d'être souligné : la loi de similitude, qui est le socle de la pratique homéopathique, est d'observation très courante en anthropologie. A titre d'exemple, Gilbert Durand cite l'ambivalence de l'astre solaire dévorant / dévoré : le soleil peut être à la fois lion, et dévoré par le lion. C'est ce qui explique la curieuse expression du Rig Véda qui qualifie le soleil de « noir » : Savitri, dieu solaire, est en même temps la divinité des ténèbres.

Autre exemple : le cheval « Bayart », dans le folklore européen, est un animal mythique qui se déplace d'Est en Ouest en des bonds prodigieux. Mythe solaire christianisé sous la forme d'un cheval de St-Martin ou de St-Gildas, dont le sabot se grave un peu partout en France. De ses empreintes naissent les sources. Mais par une espèce d'antiphrase sentimentale, le cheval Bayart, devient le démon maléfique des eaux invoqué pour le franchissement des rivières.

La loi de similitude semble être gravée au plus profond du vivant. Emergeant de l'imaginaire des peuples, elle fait qu'un principe diurne peut se transformer en son jumeau nocturne. Enfouie au plus profond de la chair des individus, elle fait qu'un métal, un végétal, ou un minéral peuvent soit engendrer des symptômes morbides, soit guérir ces mêmes symptômes, en fonction du dosage et de la sensibilité. Et à l'œuvre, toujours cette même **Force Vitale**, cette « Dynamis », tantôt « Âme du monde », tantôt âme des hommes, toujours prête à recouvrer l'état d'harmonie grâce au média infinitésimal de l'amour ou du remède dilué-dynamisé.

HOMEOPATHIE ET DEVOIR POUR LES GENERATIONS FUTURES

L'approche homéopathique de l'homme, avec sa spécificité, représente donc certainement cette « néo-anthropologie » du 3ème millénaire dont Malraux, à ce qu'on nous dit, aurait certainement osé rêver s'il avait été médecin. Nous savons en effet que l'utilisation clinique de la Loi de similitude repose à la fois sur l'**individualisation analytique** valorisant les symptômes particuliers les plus inusités et les plus originaux, et la **globalisation synthétique**, hiérarchisant l'ensemble dans une stratégie ouverte sur les profondeurs de l'être. Cette amplitude du regard, propre à la médecine homéopathique, autorise une approche du malade qui prend en considération non seulement sa souffrance immédiate, physique ou psychique, mais aussi son angoisse existentielle profonde, le tout en relation avec son environnement.

Et c'est cette possibilité de « contamination de la totalité de la personne » par la pensée, cette « percolation de l'être » par le sentiment, qui permet au médecin homéopathe d'avancer cette audacieuse affirmation : l'homéopathie sera l'anthropologie du 21^{ème} Siècle. Car, que serait une médecine réduite à la mise en pratique d'une technique, même sophistiquée, si elle fait du praticien un ingénieur doué, mais stérile ? Que serait une médecine réduite à la prestation de services standardisés, saucissonnés dans des protocoles issus d'études randomisées, passés au crible consensuel d'élites auto – proclamées, si elle transforme l'Art médical en recherche féroce de maîtrise des coûts, souhaitable mais utopique ?

Se laisser aller à accepter cet état de choses, c'est mourir, et laisser mourir la médecine. Car l'Art médical est une technique, mais aussi

une esthétique et une éthique. La quête du Beau et du Bon devrait faire partie intégrante de la pratique médicale.

N'est-ce pas cette élégance dans le mode d'action que recherchent inconsciemment les unicistes, dans le feu de leur action ? Alors qu'ils se perdent après coup en explications, fustigeant les pluralistes en se référant à Hahnemann - chacun ayant d'ailleurs sa propre interprétation des paroles du Maître...

Le sens des valeurs morales invoqué dans le Serment d'Hippocrate nous interdit d'ailleurs, et enfin, d'accepter la dévalorisation de l'acte thérapeutique et la marginalisation de notre différence. C'est notre devoir de les préserver et de les transmettre.

Docteur Pierre Popowski Pédiatre Homéopathe

Lycopodium clavatum (illustration en 1^e de couverture)

Ce médicament homéopathique est élaboré à l'aide des spores d'une fougère, le lycopode officinal. Il est également connu sous le nom d'herbe aux massues ou pied de loup.

Le lycopode officinal est une plante de la famille des Lycopodiaceae formant d'importantes colonies. Il est assez rare malgré sa présence fréquente en certains endroits. C'est une espèce protégée dans plusieurs régions de France.

En **phytothérapie**, les spores de ce lycopode sont utilisées comme poudre lubrifiante contre les inflammations et les irritations de la peau.

En **homéopathie**, Lycopodium clavatum est un remède préconisé pour un grand nombre de symptômes liés au foie, à la digestion et la dépression nerveuse. Il s'applique en particulier aux personnes physiquement peu actives.

Domaines d'action liés :

- Mauvaise digestion et ballonnement,
- Goutte
- Hypertension artérielle,
- Hémorroïdes.
- Infection urinaire, présence de sable rouge dans les urines,
- Colique hépatique et néphrétique,
- États coléreux.

HOMEOPATHIE ET PSYCHOTHERAPIE

Il existe globalement 2 types de psychothérapie* :

- celles qui sont centrées sur le mental (pensées, images mentales, réflexions, extrapolations, etc...) : psychanalyse, thérapies d'inspiration analytique, thérapies cognitivo-comportementales , etc.
- celles qui sont centrées sur l'émotion et le corps, dites psychocorporelles : rebirth, bioénergie, méditation, conscience corporelle et émotionnelle, chi-kong, certaines techniques comportementales, etc.

Les psychothérapies sont gérées par nos 3 cerveaux :

- Le reptilien pour ce qui concerne le corps et les mécanismes de survie.
- Le limbique pour les émotions.
- Le cortex cérébral pour le mental.

Notre livre « L'intelligence du vivant », coécrit avec le Dr Alain Horvilleur (Testez Éditions) reprend avec précision ces 3 niveaux d'action.

En homéopathie nous retrouvons 3 niveaux avec les dilutions basses pour le corps, moyennes pour l'émotionnel, et hautes pour le mental.

Homéopathie et psychothérapie sont elles complémentaires ? C'est bien ce que nous pensons. Un traitement homéopathique bien prescrit fait resurgir, ou « aggrave » dans un premier temps les symptômes physiques, émotionnels, et mentaux, comme en psychothérapie. Cette dernière va aider à les traverser pour les voir disparaître.

Trente ans de collaboration avec les homéopathes m'ont confirmé l'accélération de l'amélioration et la plus grande efficacité de l'association homéopathie et psychothérapie. Si vous souhaitez faire une psychothérapie, votre médecin traitant peut vous donner des adresses de psychothérapeutes compétents.

Dr Christian Simonin Psychiatre, psychothérapeute

^{*} Voir le livre d'Edmond Marc « Le guide pratique des nouvelles thérapies » (ÉditionsRetz).

Passez de bonnes fêtes grâce à l'homéopathie

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année S'il devait y avoir, malgré tout, un problème de santé, voici quelques recommandations que nous livre le docteur Alain Horvilleur.

Prenez 3 granules 3 fois / jour jusqu'à amélioration (éventuellement toutes les heures si le cas est très marqué) de l'un de médicaments suivants:

Allergie à la langouste : APIS MELLIFICA 9 CH Blessure en ouvrant les huitres : HYPERICUM PERFORATUM 9 CH Intoxication alimentaire: ARSENICUM ALBUM 9 CH Excès de vin et d'alcool, ivresse, "gueule de bois" : NUX VOMICA 9 CH NUX VOMICA 9 CH

Excès alimentaire, poids sur l'estomac : Indigestion après une contrariété **IGNATIA AMARA 9 CH**

Indigestion avec langue très blanche, comme

si la peau du lait était étalée à sa surface : ANTIMONIUM CRUDUM 9 CH Indigestion du foie gras : **PULSATILLA 9 CH** Indigestion ou diarrhée par les huîtres : LYCOPODIUM CLAVATUM 9 CH COFFEA CRUDA 9 CH

Insomnie par le café :

Insomnie à la suite d'une émotion joyeuse en ouvrant les cadeaux : COFFEA CRUDA 9 CH MAGNESIA PHOSPHORICA 9 CH

Intolérance du champagne : Sentiment de solitude, la famille n'est pas venue pour les fêtes : Troubles digestifs par le café : Vin triste:

PHOSPHORICUM ACIDUM 9 CH **IGNATIA AMARA 9 CH** ARSENICUM ALBUM 9 CH



IGNATIA AMARA

Il s'agit de la fève d'un arbuste grimpant de la famille des Loganiacées : le Strychnos ignatii.

Il est originaire des Philippines.

On connaît sa fève sous le nom de fève de Saint Ignace. Sa teinture mère est préparée à partir de la graine sèche.

Centre de Santé Saint-Jacques

La **vocation homéopathique** de l'Hôpital Saint-Jacques résulte d'une réalité historique : le souci constant depuis sa création d'entretenir la pratique et l'enseignement de l'homéopathie.

Jean-Paul Tessier (1811-1862) fonde une association de médecins catholiques pour réagir à la tendance matérialiste de la médecine et proposer à ses patients un mode thérapeutique approprié à leur dignité. Séduit par l'approche homéopathique, il édite *L'Art Médical*, une revue qui tente de concilier spiritualité catholique, approche médicale homéopathique et rigueur hospitalière. C'est à son meilleur élève, Pierre Jousset (1818-1910), qu'est confié en 1867, un premier don pour l'édification d'un hôpital homéopathique. L'Hôpital Saint-Jacques, fondé à Paris 282 rue Saint-Jacques, est reconnu comme établissement d'utilité publique le 13 juillet 1878 par le maréchal de Mac-Mahon, pour la qualité des soins aux blessés de guerre et ses résultats thérapeutiques.



Dès 1875 un enseignement de l'homéopathie est proposé à l'hôpital et publié dans *L'Art Médical* sous le titre « Clinique de l'Hôpital Saint-Jacques »

En 1931, l'hôpital renouvelle son enseignement par la fondation de l'Ecole Homéopathique de Paris et, en 1932,

par la publication des « Annales homéopathiques de l'Hôpital Saint-Jacques ».

L'internat de l'Hôpital Saint-Jacques est reconnu officiellement le 11 mai 1951, par le doyen de la faculté de médecine.

En 1964, l'Ecole homéopathique de l'hôpital Saint-Jacques s'associe au Centre Homéopathique de France et à l'Institut National



Homéopathique Français pour créer l'Ecole Française d'Homéopathie. Celle-ci valorise l'enseignement par la délivrance d'un diplôme unique dont la dernière épreuve a eu lieu le 8 octobre 2009.



Après restructuration 2006. sa l'Association Hôpital Saint-Jacques toujours une double vocation :

- apporter une réponse de qualité aux besoins de santé d'une patientèle de proximité et offrir l'accessibilité des soins à toutes les catégories socio-économiques de la population ;
- enseigner, diffuser et promouvoir thérapeutique homéopathique.

Comme aime à le rappeler le Dr Yves Guillot, vice président de l'Association Hôpital Saint-Jacques : « Il règne à St-Jacques un état d'esprit qui se perpétue depuis Jean-Paul Tessier, Pierre Jousset et les pionniers de L'Art Médical. On l'appelle chez nous « l'Esprit de Saint -Jacques », où se mêlent harmonieusement entente amicale, travail d'équipe, rejet de toute rivalité, simplicité d'accueil, éclectisme et attachement à l'homéopathie ».

C'est dans cet état d'esprit que fonctionne actuellement le Centre de Santé Saint-Jacques, avec 30 000 consultations homéopathiques annuelles. L'esprit de Saint-Jacques a aussi attiré 200 personnes, dont 50 médecins, à la Journée portes ouvertes, le 6 Juin 2009, lors de l'inauguration des salles Léon Vannier, Pierre Jousset, et Samuel Hahnemann du Pôle homéopathie de l'Hôpital Saint-Jacques. Ces salles sont utilisées pour l'enseignement par le CHF, l'Ecole Saint-Jacques, bientôt l'INHF et pour les colloques sur l'Enseignement, les colloques Franco-Russes, la Société Française d'Homéopathie, Solidarité Homéopathie, Homéopathes sans frontières ...

Docteur Pascale Laville

Directeur Médical du Centre de Santé Saint-Jacques 37, rue des Volontaires 75015 PARIS www.hopital-stjacques.com

L'association Hôpital Saint-Jacques est propriétaire d'un ensemble immobilier sis 37, rue des Volontaires au nord du XVème arrondissement de Paris. Cet ensemble immobilier construit à partir de 1884, demeure le témoin de la prospérité de l'hôpital homéopathique Saint Jacques qui a cessé son activité en l'an 2000. Il abrite aujourd'hui un centre médical dont l'activité est orientée en particulier vers l'homéopathie dans la tradition de l'hôpital Saint-Jacques.

Il est le siège de deux écoles qui assurent le développement et la promotion de l'homéopathie. En 2006, à l'occasion de la cessation définitive de l'activité hospitalière, l'hôpital Saint-Jacques s'engage à redistribuer ses locaux, rationaliser sa gestion et restructurer ses activités de centre médical et d'enseignement de l'homéopathie L'aile gauche du bâtiment est louée à <u>La Fondation Lejeune</u>

L'aile droite abrite le centre de santé. Le pavillon central est réservé au pôle Homéopathie

ASSEMBLEE GENERALE du 9 octobre 2009 à Paris

L'Assemblée Générale est ouverte à 13 h par la présidente, Isabelle Rossi, qui remercie tous les membres présents, et leur fait émarger la feuille de présence.

Elle compte 7 présents du Conseil d'administration, 1 excusée et 1 absente, ainsi que 11 membres adhérents, soit 20 membres.

Elle distribue aux membres du Conseil d'administration les 198 pouvoirs valides (12 sont invalides, car les membres ne sont pas à jour de leur cotisation) et précise donc que le quorum est largement atteint. On a en effet 218 présents ou représentés, soit plus de 50 % des présents ou représentés sur les 25 % exigés dans les statuts.

1/ <u>Le procès verbal de l'Assemblée Générale du 15 novembre 2008</u> est lu et approuvé à l'unanimité.

2/ Rapport d'activité:

On a enfin reçu l'attribution d'un numéro ISSN (International Standard Serial Number) pour la lettre trimestrielle de l'APMH, que vous trouverez désormais au dos de toutes les lettres.

Dans notre numéro de janvier, nous avons fait une enquête sur le remboursement de l'homéopathie par la caisse de Sécurité sociale et surtout par les mutuelles. Les adhérents nous ont répondu en masse (plus de 110 réponses, certaines avec toutes les copies des remboursements SS et mutuelles!). Il en ressort que tous se plaignent du faible remboursement des consultations et des produits, qu'il soit remboursé ou non. Et malheureusement, le plus grand nombre ajoute, que depuis la retraite ou le décès de leur médecin, il ne trouve plus d'homéopathes!

L'année a débuté avec l'invitation du docteur Daniel Scimeca du SMH pour une intervention de l'Apmh sur le thème « Mon médecin est un artiste » lors de leur Symposium le 28 mars à Paris, vous avez pu en lire le compte rendu dans la lettre n° 52.

Année marquée par l'organisation de la journée « MOST » le 13 juin 2009 (Most = Médecine à Orientation Spécifique Thérapeutique ; cf p 15 et lettre 52 p 12 à 15).

La journée du 13 juin a, malgré les grèves du moment, « fédéré » les différents acteurs d'une médecine à orientation spécifique thérapeutique.

L'Apmh continue à participer et à aider <u>« Homéopathes Sans Frontières</u> ». Cette année, leur AG se passait dans le Lot, sous la pluie, mais cela ne nous a pas empêché de bien travailler. Ils se heurtent cette année à une carence importante en trésorerie. Effectivement, les dons qu'ils reçoivent ont largement diminué, sans doute en raison de la crise. Du coup leur frais fixes représentent plus de 70% de leur budget (2.5 salariés, locaux, etc.) Nous continuerons donc à les aider en partie, mais aussi à aider directement sur place les villages comme nous le faisons déjà pour « la case accueil » au Burkina Faso et comme nous allons le faire pour un village au Bénin, suite à la demande du Docteur Fred Rerolle. Aide que nous allons essayer de faire conjointement avec le « Lions Club de Lyon ». Peutêtre serait-il bien de trouver aussi des Lions à Paris ou ailleurs ? J'en appelle aux bonnes relations de nos membres dans ce domaine.

Dans le même esprit que HSF, je tiens à vous parler de Solidarité Homéopathie qui a organisé plusieurs conférences dans la région lyonnaise, donc une avec le docteur Chantal Vuillez et une autre avec le docteur Alain Horvilleur.

Grand bouleversement pour la lettre trimestrielle de l'APMH. Depuis son origine en format A4 en noir et blanc, elle s'est métamorphosée et étoffée, passant en format A5 avec la première et dernière page en couleur. Les premières réactions sont très favorables. Nous restons à votre écoute à tous pour continuer à améliorer cette lettre.

Ne pas perdre de vue que tous les articles médicaux sont écrits par des médecins, et qu'il est assez difficile d'en obtenir.

3/ La trésorière, Marie-Christine NEDELEC, qui n'a pas pu nous rejoindre fait lire le rapport financier,

Les dépenses 2008 sont en baisse par rapport aux années précédentes. Il faut noter qu'il n'y a pas eu de manifestation importante et que notre système d'abonnement à la Corep pour l'impression des lettres trimestrielles fait que les paiements sont intervenus en décembre 2007 et en janvier 2009, il faut donc moduler ce poste à hauteur de 400 euros.

La nouvelle présentation de la lettre génère des frais plus importants, mais aussi de nombreuses satisfactions de nos adhérents, donc l'assemblée suggère de continuer dans ce format.

La situation en 2009, suite à l'augmentation de la cotisation, montre qu'une cinquantaine de personnes garde la cotisation « réduite » et que nous gagnons dans la valeur moyenne d'adhésion (31.65€). Par contre nous n'avons pas encore de renouvellement satisfaisant des adhésions (- 20%) mais de nombreuses personnes envoient leur cotisation juste avant la fin de l'année afin de bénéficier de l'abattement fiscal! En espérant que la diminution des cotisants cette année ne soit pas trop due à la crise ?!?

4/ <u>Élections de nouveaux administrateurs</u>, et réélection de Mourad BENABDALLAH, Claude JOUSSET et Charles ROSSI qui arrivent en fin de mandat.

Il n'y a pas de nouveau candidat et nos 3 administrateurs sont réélus à l'unanimité.

5/ Questions diverses:

<u>Conférences</u>. Il me parait important de reprendre un programme de conférences, à travers la France, si possible en partenariat avec une action humanitaire de HSF.

<u>Le site</u>. Il est en restructuration, amélioration, présentation avec plus de photos, recherche alphabétique des articles, par nom d'auteur ou par symptômes

<u>Wikipédia</u>. Une adhérente nous fait part de son indignation à propos de la présentation de l'homéopathie sur le site Wikipédia, où elle est qualifiée de pseudo-science.

Exposition Hahnemann. Le dr Martin Dinges nous a sollicité Jacqueline Peker et moi pour que l'Apmh prenne en charge une exposition sur Hahnemann. Les panneaux de l'exposition sont écrits en allemand et il nous propose de nous en céder les droits, à notre charge les frais de réalisation en français, et surtout l'engagement à la faire circuler.

Lieu de la prochaine Assemblée Générale : Lille. La séance est levée à 14 h 30.





2^{EMES} ASSISES MOST (MEDECINES A ORIENTATION SPECIFIQUE THERAPEUTIQUE)

PATIENTS - MEDECINS: LE LIBRE CHOIX THERAPEUTIQUE

Dans un lieu prestigieux : La Pitié Salpêtrière Institut Pierre et Marie Curie – 75013 PARIS Entrée libre et gratuite

Le samedi 10 avril 2010 de 9h00 à 17h30

Venez nombreux soutenir les Assises de la Fédération des 35 structures* MOST regroupant les professionnels de santé, les associations de patients et les complémentaires de santé.

Notre force : notre cohérence et la représentation de plus de 30 000 membres.

L'APMH est partie prenante dans l'organisation des Assises.

PRE-PROGRAMME

9h00: Accueil

9h30: Ouverture des Assises par les organisateurs. Présentation des objectifs et du programme de la journée. **9h45**: Table ronde: Préservation des moyens thérapeutique (souches homéo, plantes, molécules mésothérapie)

10h30 : Table ronde : Accès à l'enseignement universitaire

11h30: Intervention

11h50 : Table ronde : L'accès aux soins MOST : le remboursement des actes et des prescriptions

14h00 : Table ronde : La reconnaissance de la compétence du patient

14h40 : Intervention

15h00 : Table ronde : les patients en ALD et en AT : suivi et prescription par les Médecins MOST

15h40 : Intervention 16h00 : Pause

16h20 : Table ronde : Histoire d'eau

17h00 : Intervention

17h30 : Clôture de la journée

INTERVENANTS PRESSENTIS: Maître DE FONTMICHEL, Pr PERIGNOT, Dr M.TETAU, Dr A.HORVILLEUR, Dr M.SABBAH, Mme PRADEL, Mme ROSSI, Dr COLONGEON, Dr PETI, Dr D.SCIMECA

Plus d'infos sur www.polemost.fr

* Avec la participation de : AMIFORM - AMIFORM PACA - AMIPARGNE - APRIL GROUPE PREVOYANCE SANTE - ASSOCIATION KOUSMINE FRANÇAISE - ASSOCIATION POUR LA PROMOTION DE LA MEDECINE HOMEOPATHIQUE - ASSOCIATION POUR L'ALTERNATIVE EN MEDECINE - AURMA - AU SEIN DES FEMMES - CERM MIDI PYRENEES - CERM SUD EST - CODEMI - ECOLE HAHNEMANNIENNE DE FREJUS - SAINT RAPHAEL - FEDERATION FRANÇAISE DES SOCIETES D'HOMEOPATHIE - FORGEMI - FORMALLLIANCE - GROUPE DE RECHERCHE ET D'APPLICATION EN IMMUNOLOGIE ET NUTRITION - GRAIN - INSTITUT HOMEOPATHIQUE FRANCE SEPTENTRION - INSTITUT HOMEOPATHIQUE SCIENTIFIQUE - MUTUELLE DES TRAVAILLEURS DE LA REGION LYONNAISE DE MESOTHERAPIE - SOCIETE FRANÇAISE D'ENDOBIOGENIE MEDICALE - SMILE - SOCIETE FRANÇAISE DE MESOTHERAPIE - SOCIETE MEDICALE DE BIOTHERAPIE NICE - SOCIETE SAVANTE D'HOMEOPATHIE - SOLIDARITE HOMEOPATHIE - SYNDICAT DE LA MEDECINE HOMEOPATHIQUE

Centre ADO, quartier Agla, Cotonou, Bénin

Ne laissons pas passer une belle opportunité de soutenir le développement de l'homéopathie en Afrique afin que les plus démunis aient accès à des soins de qualité.

Devant la misère et le dénuement des habitants d'un quartier déshérité, un homme exceptionnel, ancien infirmier à la retraite, a décidé de reprendre du service pour créer une centre de soins (centre ADO), accessible aux plus pauvres...

Son aire géographique est constituée en grande partie de marécages. De ce fait les populations sont particulièrement exposées à différents types de maladies dont le paludisme, les diarrhées, les infections respiratoires aiguës etc.



« la pesée »

Afin de prendre en charge médicalement cette population, au meilleur coût et le plus efficacement possible, il demande à Homéopathes Sans Frontières - France (HSF) de prendre en charge la formation de tout le personnel soignant et le soutien logistique, pour créer un centre de soins homéopathiques.

Par son faible coût, son absence d'effet secondaire, sa facilité de stockage et de conservation, le remède homéopathique est idéal pour traiter de nombreux maux d'une population démunie.

L'ambition du centre ADO est de démontrer à grande échelle l'intérêt de la prise en charge homéopathique pour l'amélioration de la santé d'une population démunie, et de devenir un pôle de référence de la science homéopathique au Bénin et de former d'autres soignants dans l'avenir...



« surveillance nutritionnelle »

Budget prévisionnel pour la première année = 7000 € environ Vous pouvez verser un don à l'APMH en précisant au dos du chèque « pour le centre ADO »

Association régie par la loi 1901. N°: W691 069 632 13 chemin de Montauban 69005 LYON tél : 06 70 30 23 88 ISSN : 1969-3109

Site: www.apmh.asso.fr E-mail: apmh.asso@orange.fr